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Наше наследие
18 апреля – Междуна-
родный день памят-
ников и исторических 
мест.

Еще он известен как День 
всемирного наследия. Девизом 

являются слова: «Сохраним нашу историческую 
родину!».

Алтайский край обладает уникальным исто-
рико-культурным наследием. На территории 
региона расположено почти 4,5 тыс. объектов 
культурного наследия. Из них свыше 2,2 тыс. – 
памятники истории и культуры федерального 
значения.

В краевой столице такие объекты включенны 
в туристско-рекреационный кластер «Барнаул 
– горнозаводской город».

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
В приоритете – люди

Губернатор Виктор Томенко принял участие в заседании 
Президиума Госсовета и Агентства стратегических иници-
атив, которое 15 апреля провел президент Владимир Пу-
тин. На нем обсуждали вопросы доступности и улучшения 
качества госуслуг в сферах образования, здравоохранения, 
трудоустройства и соцзащиты.

Как подчеркивают в пресс-службе главы региона, край 
активно участвует в формировании Национальной соци-
альной инициативы в этих областях.

Изменения должны быть в работе социальной службы, в 
том числе сокращение пакета документов и срока принятия 
решений.

Что касается образования, то уже в этом году станет проще 
оформить детей в учреждения дополнительного образова-
ния. Повысят и доступность медицинской помощи за счет 
внедрения цифровых сервисов.

Большие изменения происходят в службе занятости. 
Так, центр занятости населения Барнаула уже перешел на 
единый формат «Работа России – кадровый центр».

Что в тарелке у школьника?
Алтайский край впервые вошел в число пилотных ре-

гионов, где проводят мониторинг состояния школьного 
питания.

Как пояснили в региональном управлении Роспотребнад-
зора, исследование ведется в 48 субъектах страны.

Эта масштабная работа организована в рамках федерального 
проекта «Укрепление общественного здоровья» нацпроекта 
«Демография». Результаты войдут в основу новых рекомендаций 
по питанию детей с учетом особенностей регионов. Для этого 
в школах проведут опрос детей и их родителей. Разработаны 
специальные анкеты для оценки фактического питания.

В общий российский мониторинг вошли 60 школ Ал-
тайского края. Большая их часть расположена в сельской 
местности.

Светлана ЯКОВЛЕВА

«Последуйте моему примеру»
Президент России Владимир Путин получил вторую 

инъекцию вакцины от коронавируса. Об этом он заявил 
на заседании попечительского совета Русского географи-
ческого общества (РГО) 14 апреля.

«Хочу вас проинформировать, что прямо сейчас, перед тем 
как войти в этот зал, я тоже сделал вторую прививку. Надеюсь, 
что всё будет хорошо. Даже не то что надеюсь – уверен в этом. 
И вам того же желаю. Исхожу из того, что и вы, проявляя за-
боту о себе и своих близких, сделаете то же самое, последуете 
моему примеру», – сообщил собравшимся глава государства.

Владимир Путин выразил надежду на то, что вскоре 
пандемия отступит, в том числе благодаря проводящейся 
в стране вакцинации.

Асфальт растаял…
Качество дорог, обустроенных в Барнауле в 2017–2020 гг. 

по нацпроекту, проверяет специальная комиссия.
Такое обследование проводится ежегодно. В состав межве-

домственной комиссии вошли представители подрядчиков, 
горадминистрации, ГИБДД, ОНФ и многие другие. Объекты 
обследуются, при необходимости ремонтируются. На гаран-
тии в Барнауле к настоящему моменту числится 151 участок 
дорог совокупной протяженностью 222,5 км.

Всего за четыре года по нацпроекту «Безопасные каче-
ственные дороги» в Барнауле отремонтировано 148 объектов, 
построены две новые дороги. На данный момент проверены 
участки на ВРЗ, а также в центре города. Комиссия будет 
работать до начала мая.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ
40%   
    
  
-

По итогам первого квартала заключено 
12 307 договоров участия в долевом строи-
тельстве. Из этого количества 5212 договоров 
с применением счетов эскроу на 11,817 млрд 
рублей.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный с переходом 
на северный, 4-9 м/с, порывы 

до 15 м/с. В утренние часы и днем 
в отдельных районах небольшие 

осадки в виде дождя и мокрого снега.
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Ветер северо-западный, ночью 
11-16 м/с, днем 5-10 м/с. На боль-
шей части территории осадки 
в виде дождя и мокрого снега. 
В отдельных районах появление 
временного снежного покрова.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, ночью 
2-7 м/с, днем 7-12 м/с. Преиму-
щественно без осадков, днем 
местами небольшой дождь. 
В ночные и утренние часы 
туман.

18 апреля

19 апреля

А вам какую вакцину?
  ТЕМА ДНЯ .

Лёд сплавился!

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

Жителей Алтайского края при-
вивают от коронавируса двумя 
вакцинами – «Спутник V» Нацио-
нального центра эпидемиологии 
имени Гамалеи и «ЭпиВакКорона» 
новосибирского научного центра 
«Вектор». На этой неделе реги-
он получил крупную партию: 
31 500 и 5670 комплектов препа-
ратов соответственно.

Первые дозы вакцины, разработанной 
новосибирскими учеными, переданы в 
барнаульскую поликлинику № 3 и бий-
скую поликлинику № 4. «Это два больших 
учреждения, которые успешно ведут при-
вивочную кампанию», – сообщила главный 
эпидемиолог края Ирина Переладова.

Если в медучреждении есть оба препа-
рата, пациент может выбрать. Но опять 
же учитываются возможные противо-
показания.

«У вакцины от «Вектора» есть ограниче-
ния. Не рекомендуется ее вводить лицам, 
которые имеют онкологические пробле-
мы и злокачественные болезни крови», 
– уточняет медик. Противопоказанием 
также является обострение хронических 
и соматических заболеваний.

Природа и механизм действия препа-
ратов разные. В «Спутнике» иммунный 
ответ возникает благодаря обезвреженным 
частицам аденовируса, а в «ЭпиВакКо-
роне» – искусственно синтезированным 
пептидам вируса. При этом во втором 
случае может быть сокращен срок меж-
ду инъекциями до 14 дней. Допустима 
реакция на прививку в виде повышения 
температуры до 38,5 градуса.

По степени эффективности и показани-
ям к применению у людей с хроническими 
заболеваниями отличий от «Спутника V» 
у «ЭпиВакКороны» нет. Опыт применения 
в крае первого препарата показывает, что 
эта вакцина хорошо переносится паци-
ентами с хроническими заболеваниями 
и людьми старшего поколения.

По словам Ирины Переладовой, постав-
ки новой вакцины будут регулярными. 
В ближайшие недели она появится и в 
медицинских организациях районов, в 
которых ведется вакцинация от коро-
навируса.

Как сообщили «Алтайской правде» 
в Минздраве региона, по данным на 
16 апреля, первая доза «ЭпиВакКороны» 

в крае введена 642 жителям. Всего же 
вакцинируется 143 845 человек. В том 
числе у 79 873 жителей уже полностью 
завершена иммунизация (им введены 
два компонента).

В регионе увеличилось почти в два 
раза число поставивших прививки от 
коронавируса за сутки. Если ранее ме-
дицинские организации вакцинировали 
по две с половиной тысячи человек, то 
сейчас – свыше пяти.

Центральные районные больницы 
организуют в муниципальных образова-
ниях по несколько пунктов вакцинации. 
В удаленные села выезжают мобильные 
ФАПы.

Светлана РУСИНА

В крае почти все реки 
освободились ото льда. 
Обь вскрылась предпо-
следней. Остался толь-
ко Чумыш.

В���� � ����
Ледоход на самой круп-

ной нашей реке начался в 
Усть-Пристани 15 апреля и к 
вечеру того же дня добрался 
до Барнаула. Увы, эффектного 
зрелища в этом году горожане 
не увидели – основная масса 
льда, похоже, прошла ночью, 
а к утру 16 апреля у речного 
вокзала уже тихо проплывали 
небольшие обломки речного 
«панциря».

«Критических подъемов 
воды на Оби сейчас нет, обста-
новка стабильная», – отметила 
начальник отдела гидрологии 
Алтайского гидрометцентра 
Ольга Прахт.

Уровень воды на реках в 
течение двух недель то под-
нимался, то опускался. Пер-
вым начал колебаться Алей 
в районе Староалейского 
(+ 52–59 см за сутки в первой 
декаде апреля). Ситуация на 
этой территории стабилизи-
ровалась буквально через пару 
дней, зато вода поднялась в 
Локте – на 1 м 44 см за 24 часа.

В те же дни на Чарыше в 
районе Карпово-2 Красно-
щёковского района уровень 
за сутки поднимался на 
113–114 см, приближаясь к 
опасным отметкам. На тот 
момент гидрологи наблюдали 
на реке промоины и закраи-
ны. Вскоре в верховьях появи-
лись разводья – пространство 
чистой воды между льдами, 
местами образовались зато-
ры. Наконец, к 13 апреля лед 
почти везде прошел, доплыв 
до низовий, около Усть-Кал-
манки прибавилось 69 см, что 
создало угрозу подтопления.

На реке Бии ледоход пошел 
9 апреля в Красногорском рай-
оне, а 13-го числа его наблю-
дали жители наукограда. К 

этой дате также вскрылась и 
река Ануй.

По информации гидроло-
гов на 16 апреля, подо льдом 
продолжает прятаться река 
Чумыш. В последние дни 
на ней можно было заме-
тить закраины – простран-
ство воды у берега, также 
кое-где стоит открытая вода. 
15 апреля начались подвиж-
ки у Кытманово, Тальменки 
и Заринска. Уровень между 
тем поднимается. У Таль-
менки за сутки прибавилось 
165 см, ниже гидрологическо-
го поста образовался затор. До 
критического уровня далеко, 

но угроза подтопления уже 
есть.

Т�� ���� ���� 
��� ������

Напоминаем, 8 апреля 
режим повышенной готов-
ности из-за весеннего полово-
дья был введен в Чарышском, 
Краснощёковском, Локтев-
ском, Петропавловском, Ку-
рьинском, Усть-Калманском, 
Шипуновском, Третьяков-
ском районах. Талая вода на 
тот момент скапливалась в 
низменных местах. К 11 апре-
ля она начала хозяйничать 

уже в девяти домах (селах 
Калмыцкие Мысы и Нико-
лаевка в Поспелихинском 
районе, в селе Зелёный Дол 
Петропавловского района) и 
на 111 приусадебных участ-
ках. Было подтоплено шесть 
местных дорог.

На следующий день вода 
стала уходить, осталось толь-
ко два пострадавших дома. 
В целом же разные подто-
пления фиксировались в 
16 населенных пунктах 
10 муниципальных образо-
ваний. В Краснощёковском 
и Третьяковском районах 
из-за разлившейся на дороге 

воды было трудно проехать 
к 29 домам.

Еще через сутки, 13 апре-
ля, не осталось ни одного под-
топленного жилья. Но вода 
стояла на 48 приусадебных 
участках, мешала подобрать-
ся к пяти домам. Подтопле-
ния фиксировались в шести 
населенных пунктах.

По пос ледним имею -
щимся данным ГУ МЧС по 
Алтайскому краю, стихия 
создает проблемы в трех 
районах и двух городах (Крас-
нощёковский, Рубцовский, 
Быстроистокский, Алейск 
и Рубцовск). Подтоплены 

приусадебные участки и 
отрезки дорог. В дома вода 
сейчас не заходит. В целом, 
паводковая обстановка ста-
билизируется.

По районам постоянно ез-
дят спасатели. Оперативные 
группы перемещаются из 
одной зоны риска в другую, 
откачивают воду, отсыпают 
дорожное полотно, оказывают 
адресную помощь, перевозят 
людей через подтопленные 
территории. В последние дни 
они дежурят в Рубцовске, Смо-
ленском районе, Алейске. 

Алёна ИВАНОВА, 
Андрей Каспришин (фото)

Такие значки выдают тем, кто сделал прививку от коронавируса.

Уровень воды в Оби местами поднимается, но критических отметок не достигает.
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На базе отделения 
судебных приставов, 
взыскивающего алимен-
ты в Барнауле, теперь 
работает сотрудник 
центра занятости. Как 
это помогает решить 
проблему выплат дол-
гов перед детьми, узнал 
корреспондент «АП».

Предельно понятно

Карьерный консультант 
кадрового центра «Работа в 
России» Татьяна Иванова при-
нимает очередного посетите-
ля – озвучивает результаты 
тестирования. У 30-летнего 
Игоря Иванова довольно не-
простая ситуация. Он служил 
по контракту в Иркутской 
области, там женился. Дочке 
уже 9 лет. Развелся, но ребенку 
помогал.

Недавно вернулся в Барнаул, 
на родину. Пока не может най-
ти работу. Естественно, возник-
ли проблемы и с выплатами.

Татьяна Иванова объясняет:
– Зарегистрировать как без-

работного мы вас не можем, так 
как прописка у вас иркутская, 
это вы можете сделать через 
портал госуслуг в службе за-
нятости Иркутской области. 
А здесь мы можем посмотреть, 
что могут предложить вам ра-
ботодатели Барнаула и других 
городов. По всей России.

Консультант приглашает 
Игоря к терминалу, который 
установлен тут же. Мужчина 
выбирает желаемую для себя 
работу через поисковую систе-
му. На экране высвечивается, 
какому предприятию нужен 
такой специалист…

Пока он разбирается, Татья-
на Иванова делится с нами 
своими впечатлениями от об-
щения с посетителями:

– В основном обращаются 
люди с образованием на базе 
9–11-х классов. В лучшем случае 
те, кто окончил профессиональ-
ное училище, колледж. Если 
человек не работает больше 

года, то навык у него теряет-
ся. Но мы стараемся подобрать 
ему вакансии, которые есть на 
рынке труда в Барнауле. Если не 
получается, помогаем встать на 

учет в службе занятости, пред-
лагаем обучаться по востребо-
ванным профессиям. Причем 
совершенно бесплатно.

Тем временем Игорь заверша-
ет свою работу с терминалом и 
оценивает новый для себя опыт:

– Здесь я узнал много по-
лезной информации. Когда 
самостоятельно что-то ищешь, 

например по газетным объяв-
лениям, на каких-то сайтах, 
трудно разобраться, куда пой-
ти. Времени тратится много, а 
результата нет. А тут мне более 

подробно объяснили, как луч-
ше в моем случае поступить. 
Предложили варианты, стало 
понятно, куда двигаться. Сей-
час буду выбирать…

Серая сфера
По словам координатора 

проекта по трудоустройству 
граждан, имеющих алимент-
ные обязательства, Анны Коре-
невской, решение о создании 
рабочего места для сотрудника 
центра занятости прямо в от-
делении судебных приставов 
было обусловлено несколькими 
причинами. Сотрудники ведом-
ства часто сталкиваются с тем, 
что невозможно проконтроли-
ровать результаты посещения 
должника по их направлениям 
в центр занятости. А в период 
ограничений, связанных с 
коронавирусной инфекцией, 
люди не могли обратиться на-

прямую к специалистам, задать 
вопросы. Также не все знают о 
возможности переобучения для 
официального трудоустройства.

– Этот проект у нас пилот-
ный, – говорит Анна Коренев-
ская. – Его только запустили, но 
он является продолжением дру-
гого – «С детьми не разводятся». 
И направлен также на то, чтобы 
трудоустроить безработных, 
имеющих обязательства по 
алиментам. Ежедневно к нам 
приходят таких 12–15 человек.

Сегодня есть некоторые 
проблемные моменты в том, 
как начисляются долги по 
алиментам.

Если человек официально 
нигде не зарегистрирован, не 
оформлен в качестве безработ-
ного, ему насчитывается задол-
женность исходя из средней 
заработной платы по РФ. Она 
составляет порядка 49 тысяч 
рублей. Поэтому размер за-

долженности может расти в 
геометрической прогрессии.

Погасить долги потом всё 
сложнее, ведь чаще всего роди-
тель занят в сером секторе эко-
номики, а получает куда более 
скромную зарплату. И ребенок, 
как правило, так и не видит от 
своего родителя помощи.

Поэтому и важно трудоу-
строиться официально, отчис-
лять деньги детям исходя из 
реальных доходов. Огромные 
долги не вырастут, и в злост-
ные неплательщики, которых 
привлекают к уголовной от-
ветственности, не попадешь… 

Проект планируется запу-
стить пока на одной площадке 
– в Тальменском районе. В слу-
чае его успешной реализации 
эта практика будет распростра-
няться по всему краю.

По словам руководителя ре-
гионального исполкома Обще-
российского народного фронта 
по краю Сергея Войтюка, анализ 
обращений на «прямую линию» 
Президента РФ показал, что 
очень многие из них касаются 
проблем с выплатой алиментов. 
Решать назревшие проблемы 
старыми способами не полу-
чается, а значит, нужно искать 
новые подходы, что и делается. 
Сейчас также есть предложение 
скорректировать проект «Де-
мография», дать возможность 
обучиться и трудоустроиться в 
его рамках тем, кто имеет али-
ментные обязательства. 

На сегодня, кстати, пример-
но 30 тысяч человек зарегистри-
рованы в службе занятости как 
безработные, алиментщиков 
среди них 10 700. А общая 
сумма задолженности перед 
детьми по краю – более 3 мил-
лиардов рублей.

Тамара ЛОГИНОВА

  АКТУАЛЬНО .

  ЭКОНОМИКА .
Яйца стали золотыми

Губернатор Виктор Томенко обсудил с руководителями 
крупнейших птицефабрик нашего края, как формируется 
цена на пищевое яйцо. Этот социально значимый продукт 
подорожал по сравнению с прошлым годом на 70%. Между 
тем цены региона еще остаются самыми низкими в стране.

Виктор Томенко выезжал на птицефабрику в Первомайский 
район. Туда же прибыли представители крупнейших анало-
гичных предприятий края.  

Объемы производства яйца в регионе порядка 850 млн штук. 
Чуть больше половины отправляется в другие субъекты Фе-
дерации и за границу. В то же время в магазинах половина 
продаваемых яиц – из других регионов.

Соучредитель одного из предприятий Денис Старовойтов 
связывает рост цен с несколькими факторами. Во-первых, близят-
ся пасхальные праздники, поэтому спрос растет. Во-вторых, у 
птицефабрик выросли затраты на питание птиц, упаковочные 
материалы, другие ресурсы. Он уверен, что в ближайший месяц 
цены начнут стабилизироваться.

«Федеральной антимонопольной службой проведен целый 
ряд проверок, нарушений антимонопольного законодательства 
не зафиксировано», – сказал Виктор Томенко.

Алёна ИВАНОВА

Дело – труба
Следственные органы по постановлению про-
курора начали проверку, а затем и возбудили 
уголовное дело по факту обрушения дымовой 
трубы на ТЭЦ-2 в Барнауле.

По предварительным данным, в 2020 году техническое 
состояние конструкции проверяли специалисты. Они сооб-
щили руководству, что труба «просит» ремонта, без которого 
ее использовать нельзя.

Как пишет пресс-служба Следкома, начальники АО «Бар-
наульская генерация» меры принимать не стали. В итоге 
11 апреля 2021 года половина трубы рухнула и у части жителей 
города, а также социальных учреждений было ограничено 
теплоснабжение.

Дело возбуждено по статье о нарушении требований про-
мышленной безопасности опасных производственных объ-
ектов, повлекшем по неосторожности причинение крупного 
ущерба.

Как сообщали в городской администрации, после инци-
дента тепло и горячую воду от станции стали получать лишь 
50% ее потребителей. Остальных перевели на контур ТЭЦ-3 
и районной водогрейной котельной.

«Сломавшийся» объект использовать не стали, а сосредо-
точились на возобновлении нормальной работы. К вечеру 
15 апреля ТЭЦ-2 вернули в штатный режим. Топливо теперь 
идет к котлам, подключенным к третьей дымовой трубе, с 
которой всё в порядке. Энергетики уверяют, что мощности 
хватит. Параметры теплоснабжения восстанавливают. Теперь 
половину потребителей подключат обратно к ТЭЦ-2.

В Сибирской генерирующей компании для выяснения 
причин инцидента собрали комиссию. В ее состав вошли 
представители Ростехнадзора, администрации Барнаула, 
МЧС, а также специалисты СГК. Результаты расследования 
ожидаются не раньше середины мая.

Алёна ИВАНОВА

В Рубцовске хотят прове-
сти реконструкцию систе-
мы горячего водоснабже-
ния.

В конце цепочки
Уже много лет качество горячей 

воды в домах рубцовчан вызывает 
вопросы. Проще говоря, она не го-
рячая, а всего лишь теплая. Специ-
алисты видят причину в том, что 
в городе уникальная однотрубная 
система ее подачи, которая сло-
жилась еще в советские годы во 
времена строительства больших 
заводов и, соответственно, комму-
никаций. Сегодня она не просто 
устарела, а не позволяет доводить 
воду нужной температуры до всех 
потребителей. Те, кто находится в 
конце этой цепочки, – в самом пла-
чевном положении.

Между тем жить в благоустроен-
ном доме и не иметь возможности 
нормально помыться – абсурд. Одни 
добавляют в воду в ванне кипяток из 
чайника, другие ставят водонагре-
ватели. Есть и те, кто обращается в 
суд, справедливо полагая, что имеет 
право получать услугу надлежащего 
качества.

В суде вынесено уже пять решений 
по пяти домам, которые обязывают 
администрацию города организовать 
качественное снабжение горячей 
водой. Заместитель главы админи-
страции Рубцовска Олег Обухович 

проинформировал, что предприни-
мается для их исполнения.

Один из четыре�х
В 2019 году принята муниципаль-

ная программа «Об обеспечении на-
селения города Рубцовска горячим 
водоснабжением надлежащего каче-
ства на 2019–2025 годы». С привле-
чением специалистов теплотехни-
ческого научно-исследовательского 
института и ресурсоснабжающей 
организации – Сибирской генери-
рующей компании выработаны 
четыре варианта возможной ре-
конструкции.

Первый: прокладка циркуляцион-
ной трубы горячего водоснабжения 
до каждого конечного потребителя. 
Второй: строительство аккумулятор-
ных емкостей в непосредственной 
близости от потребителя. Третий: 
строительство индивидуальных те-
пловых пунктов (ИТП) в многоквар-
тирных домах. Четвертый: оборудова-
ние теплообмеников в подвалах, если 
это позволяет конструкция здания.

Администрация города считает 
наиболее приемлемой и наименее 
затратной установку ИТП в подвалах. 
Ее стоимость – примерно 400 тыс. 
рублей. Не потребуются земляные 
работы, нарушение благоустройства 
и его последующее восстановление. 
При этом ИТП будут задействова-
ны в отопительный сезон, а летом 
горячая вода будет подаваться как 
обычно.

Первопроходцы
Пока в Рубцовске всего один мно-

гоквартирный дом имеет свой ИТП. 
Управляющая компания «Парус» во-
семь лет назад первой в городе уста-
новила теплообменник на пр. Руб-
цовском, 57. Директор Александр 
Залевский рассказал, что управляю-
щая организация смонтировала его 
собственными силами. С жильцов 
собрали целевой взнос с рассрочкой 
оплаты на несколько месяцев. На тот 
момент это обошлось в 150 тысяч ру-
блей. За весь период только один раз 
поменяли циркуляционный насос, 
больше никаких затрат не несли.

– В отопительный период вода 
в теплообменнике нагревается до 
65–70 градусов, – поясняет Александр 
Залевский. – Ну а летом, конечно, 
беда: так и остается еле теплой.

От Ирины Боровик, которая была 
председателем совета дома, мы узна-
ли, что есть, конечно, определенные 
преимущества. В частности, не нужно 
спускать воду до достижения нужной 
температуры, она сразу идет горячая 
во все квартиры, а значит, уменьшает-

ся ее расход. Циркуляционный насос 
электроэнергии потребляет мало, так 
что плата за нее не возросла. Тариф 
на содержание жилья тоже не подско-
чил. Но особой экономии всё равно 
нет. За саму воду платят меньше, ведь 
подается она фактически холодной. 
Зато цифры в графе «Отопление» стали 
больше. То на то и выходит. Да и в лет-
ний период проблема не решена. Хотя 
в целом жители довольны: в отличие 
от соседей они в более комфортных 
условиях.

Пища для размышлении�
Сейчас администрация города 

проводит встречи с собственниками 
жилья, попутно пытаясь развеять 
домыслы о том, что рубцовчан на-
сильно хотят отключить от горяче-
го водоснабжения. Шестого апре-
ля состоялось большое городское 
собрание, на которое пригласили 
старших по домам.

У жителей есть определенные со-
мнения, и в первую очередь волнует 
вопрос, кто будет оплачивать рекон-
струкцию. Директор Рубцовского 

подразделения СГК Максим Новов 
заверил, что финансового участия 
жителей не потребуется. Созданы 
муниципальная и краевая рабочие 
группы, чья задача – найти источ-
ники финансирования, которыми 
могут оказаться федеральные или 
краевые программы.

По его словам, тариф на тепло из-
за этого не повысится. Плата за горя-
чую воду будет рассчитываться так 
же, как и сейчас. В настоящее время 
тариф состоит из двух компонентов: 
холодной воды и тепловой энергии, 
использованной на ее подогрев.

Жильцы девятиэтажек на Чере-
мушках озабочены тем, будет ли 
доходить вода до верхних этажей, 
там и сейчас напор очень слабый. 
Значит, Рубцовскому водоканалу 
придется заняться заменой насо-
сного оборудования. На это тоже 
нужны деньги.

К тому же далеко не у всех рубцов-
чан проблемы с температурой воды. 
Там, где она и сейчас горячая, вряд ли 
найдутся желающие что-то менять.

Между тем, как сказал Олег Обу-
хович, предлагаемая система может 
стать круглогодичной только тогда, 
когда не менее половины МКД под-
ключат теплообменники. Полностью 
отказаться от существующей схемы 
подачи горячей воды вообще возмож-
но лишь при 100% охвата. Где гаран-
тия, что это произойдет? А согласие 
горожан в этом деле – главное.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ  
(фото автора)

  КОММУНАЛКА .

  ЧП .

Тепло – это не горячо

Работа для бывшего

«Этот проект у нас пилотный. Его 
только запустили. И направлен он 
на то, чтобы трудоустроить безра-
ботных, имеющих обязательства  
по алиментам».

Рубцовчане изучают предлагаемую схему. Так выглядит  индивидуальный тепловой пункт.

Анна Кореневская.На приеме Игорь Иванов.

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .

Уважаемые работники  
и ветераны краевой службы  

занятости!
Поздравляю вас с 30-летием со дня основания 
государственной службы занятости!

Принятие в 1991 году закона «О занятости населения 
в Российской Федерации» имело важное значение для 
поддержания стабильности в обществе, укрепления 
государства и экономики. На центры занятости насе-
ления было возложено не только оказание материаль-
ной поддержки в период безработицы, но и помощь в 
трудоустройстве, переобучении, создании своего дела. 
Предприятия и организации использовали ресурсы 
службы для поиска необходимых кадров. Было нала-
жено взаимодействие с социальными партнерами, 
разработаны краевые программы.

В последние годы происходит серьезная модерни-
зация службы занятости, которая делает ее более мо-
бильной и современной. Совершенствуются техноло-
гии работы с людьми, внедряются цифровые сервисы, 
появляются новые формы господдержки граждан и 
работодателей. Очередным этапом качественных из-
менений в этой сфере является создание кадровых 
центров «Работа России» на базе существующих подраз-
делений – они будут выстраивать свою деятельность по 
новым общефедеральным стандартам, ориентируясь 
на комплексное решение проблем. Первый такой центр 
уже появился в краевой столице. Уверен, это расширит 
возможности службы по оказанию реальной помощи 
людям в трудоустройстве и построении карьеры, а 
работодателям – в быстром решении задачи привле-
чения квалифицированных кадров.

В настоящее время в краевой службе занятости тру-
дятся более 600 человек. Желаю вам профессиональ-
ного роста, успехов в реализации государственной 
политики в сфере занятости! Пусть в работе главным 
всегда остается уважительное отношение к людям, 
внимание к их проблемам! Здоровья, благополучия 
вам и вашим семьям!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

ВАЖНО
Предлагаемая система может стать круглогодичной только 
тогда, когда не менее половины МКД подключат теплообменники. 
Полностью отказаться от существующей схемы подачи горячей 
воды вообще возможно лишь при 100% охвата. А согласие горо-
жан в этом деле – главное.

БАРНАУЛ
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СОЦИУМ

Руководство настаивает на открытости учреждения.

  У СОСЕДЕЙ .

Награда для Татьяны Одинцовой из Усть-Пристани.
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В начале марта местные 
СМИ сообщили об инциденте 
в барнаульском центре по-
мощи детям, оставшимся 
без попечения родителей, 
№4 (бывшем детском доме 
№ 8), где воспитатель якобы 
била 9-летнего мальчика 
головой об пол. К журнали-
стам тогда обратилась его 
старшая сестра, тоже быв-
шая воспитанница этого 
учреждения.

Правоохранительные органы и 
организации, защищающие права 
детей, начали проверку, и вот те-
перь она завершена. Официальный 
ответ – «обстоятельства, изложен-
ные в статье, не подтвердились». 
Мы посетили центр № 4, увидели 
условия, в которых живут его вос-
питанники, и попытались понять, 
бывает ли дым без огня.

О�������� ����
Двухэтажное здание на улице 

Интернациональной внутри частич-
но ремонтируется: директор Ирина 
Просондеева показывает, как идут 
работы в административном крыле, 
где сделаны помещения для новой 
группы (уже готовы туалет, душе-
вые, осталось доделать коридор и 
соблюсти все противопожарные 
требования).

Нам демонстрируют большую 
общую столовую и отдельные груп-
пы с небольшими спальнями на 
2–4 человека, гостиными, кухонька-
ми, душевыми и туалетами, а также 
социальную гостиную для бывших 
выпускников. Всего в бывшем дет-
доме сейчас живет 31 воспитанник. 
С ними работают 16 педагогических 
сотрудников. Директор настаивает: 
центр № 4 – учреждение открыто-
го типа, воспитанники которого 
посещают школу или детский сад 
и учреждения дополнительного 
образования (многие занимаются 
единоборствами и английским), 
часто ездят на экскурсии и при-
нимают гостей, шефствующих над 
детьми. В подтексте слышится: если 
бы мальчика здесь действительно 
«травили» другие дети и били вос-
питатели, это бы кто-то заметил.

Начальник отдела охраны прав 
детства Минобрнауки Алтайского 
края Наталья Румянцева говорит:

– Следственная проверка завер-
шена, об этом имеются документы 
следственных органов и не только. 
Изложенные события проверяли 
и другие организации: наше мини-
стерство, уполномоченный по пра-
вам ребенка, полиция и так далее. 

Документы, составленные органами, 
свидетельствуют о том, что изложен-
ные в статье обстоятельства не под-
твердились; и мы, как учредители 
центра № 4, ими обладаем.

Когда вышли материалы в СМИ, 
директор Ирина Просондеева была 
в отпуске, который пришлось пре-
рвать. От сотрудников она узнала, 
что ребенка (по закону мы не можем 
называть его имя, но в материалах 
коллег брат и сестра фигурирова-
ли под вымышленными – Артём и 
Алина) опрашивали многие струк-
туры – прокуратура, следственные 
органы, полиция.

– Помимо этого, он продолжает 
общаться со своей сестрой, которая 
обращалась в СМИ. И когда вышла 
статья, первое, что я у нее спросила, 
было: «Наверное, будем переводить 
Артёма?» И она сказала «нет», – гово-
рит директор.

На вопрос, не стоило ли хотя бы 
на время долгой следственной про-
верки перевести ребенка в другое 
учреждение, представительница 
Минобра Наталья Румянцева от-
вечает:

– Такое действие могло быть 
предпринято только по указанию 
следственных органов. Мы по зако-
ну должны были поступить так, 
как и поступили: ребенок продол-
жает жить там, где ему комфортно 
и где проживала его родственница, 
которая выражает его интересы и 
считает, что он должен оставаться 
здесь.

Т����������� � �������
Так с чего же всё началось? О том, 

что брата избили, 17-летней Алине 
(имя изменено) и ее тете сообщила 
бывшая сотрудница центра. Сама 

Алина уже учится в учреждении 
профессионального образования 
и потому в детском доме не про-
живает.

– Он – единственный у меня са-
мый ближайший родственник, я 
за него сильно переживала, и быв-
шие сотрудники посоветовали мне 
обратиться в СМИ, – рассказывает 
девушка. – Естественно, я была в 
шоке! Я знаю, что он у меня вспыль-
чивый, но я даже разбираться не 
стала.

По словам сестры мальчика, быв-
шая сотрудница центра сказала ей, 
что директору всё равно, «она может 
только отправлять детей в псих-
больницы», поэтому выяснять об-
стоятельства у нее не имеет смысла. 
Но позже Алина всё же встретилась 
с братом, поговорила и с другими 
детьми, и сотрудниками центра – и 
отказалась от своих слов.

– У меня был всплеск эмоций, 
– объясняет она сегодня свои дей-
ствия. – Потому что до этого были 
проблемы с квартирой и нашей 
опекой в Новоалтайске. И когда я 
услышала об издевательствах, то 
даже не думала и на следующий 
день поехала к журналистам.

– Так что же происходило в тот 
день? – спрашиваем мы директора.

– А ничего не происходило! У нас 
живут дети с разными диагнозами, 
дети, травмированные с детства, 
которые были в разных ситуациях 
и разных семьях. И каждый по-сво-
ему выражает эмоции. Почему мы 
закрепляем за ними наставника – 
чтобы был один человек, которому 
ребенок может довериться. У Артё-
ма этим человеком была воспита-
тель Анастасия. Он очень долго был 
у нас единственным маленьким 
ребенком и, когда появились другие 

маленькие ребятишки, начал рев-
новать к ним Анастасию. Несмотря 
на то, что ему девять лет, мог просто 
встать посреди коридора и начать 
кричать… Это не был конфликт, это 
была ситуация, связанная с эмоци-
ями, когда ребенок в очередной раз 
приревновал воспитателя.

Со ссылкой на следственные ор-
ганы Ирина Просондеева утвержда-
ет, что заявившие об избиении быв-
шие сотрудницы центра даже не 
присутствовали на месте событий,  
а подошли позже.

«Все сотрудники центра зани-
маются реабилитационной вос-
питательной работой, и для того, 
чтобы эти дети улыбались, дела-
ется многое. Но иногда они могут 
расстраиваться. Это дети, и дети 
травмированные», – подчеркивает 
Наталья Румянцева.

Любовь КАРПОВА

Связано с эмоциямиПараду – быть
Омские власти решили 

провести 9 Мая нынешнего 
года торжественное постро-
ение и прохождение войск 
гарнизона на Соборной пло-
щади.

Также готовится парад военной 
техники. Запланирован и мас-
штабный праздничный салют, 
а вот состоится ли в нынешнем 
году акция «Бессмертный полк», 
пока неизвестно.

Собачья среда
Суд Центрального района 

обязал мэрию Новосибирска 
принять нормативный акт, 
который определит места для 
выгула домашних питомцев 
горожан.

Сей час выг ул дома шни х 
животных «осуществляется в 
не предусмотренных для этих 
целей местах, чем нарушают-
ся права и законные интересы 
неопределенного круга лиц на 
благоприятную окружающую 
среду». Однако достается от 
наших четвероногих братьев 
не только окружающей среде. 
С начала 2021 года в Новосибир-
ской области дикие и домашние 
животные покусали 620 человек, 
а всего за это время в области 
зарегистрировано 940 случаев 
нападения животных на людей.

Рисунки 
из красной зоны

Берлинское издательство 
выпустит книгу зарисовок ке-
меровского хирурга Руслана 
Меллина, которые он сделал 
во время работы с пациента-
ми с коронавирусной инфек-
цией.

В альбом войдут его работы на 
тему рабочих будней в красной 
зоне.

В предисловии к изданию жур-
налист «Франкфуртской всеобщей 
газеты» Керстин Хольм отметила, 
что кемеровский хирург Руслан 
Меллин использовал свой меди-
цинский опыт для того, чтобы 
задокументировать страдания 
пациентов.

Графические работы хирурга 
вызвали интерес не только у не-
мецких издателей: английская 
газета The Art Newspaper опубли-
ковала статью о рисунках кеме-
ровского хирурга-художника. 
С Меллиным также связались 
основатель швейцарского музея 
Licht Feld Gallery и эстонский кон-
сул в Германии.

По материалам
 информагентств 

подготовил 
Константин СОМОВ

Бизнес под ГЛОНАСС
По данным региональной Общественной палаты, 
только в одном Барнауле на ликвидацию свалок 
строительных отходов тратится около 17 млн 
рублей. Эксперты намерены ввести пока еще никак 
не регулируемую отрасль обращения со строитель-
ным мусором в законодательное русло.

С соответствующей иници-
ативой Общественная палата 
Алтайского края собирается 
обратиться к депутатам АКЗС. 
Особенно остро проблема сто-
ит для Барнаула. Здесь сотни 
нелегальных перевозчиков 
строительного мусора, которые 
везут его не на официальный 
полигон, а на несанкциониро-
ванные свалки. 

– Мы вместе с представите-
лями других общественных 
организаций начали монито-
рить ситуацию, – рассказыва-
ет председатель комиссии по 
организации общественного 
наблюдения, взаимодействию 
с общественными советами 
и правозащитной деятельно-
сти Руслан Демаков. – В итоге 
скопилась целая подборка 
локаций свалок строительно-
го мусора. Посмотрели, как с 
проблемой борются в других 
регионах. Есть положительная 
практика Подмосковья. Там 
утилизация «стройки» регули-
руется законом. А количество 
несанкционированных свалок 
постепенно снижается.

Подобный законопроект хо-
тят разработать и в Алтайском 
крае. К примеру, планируют 
обязать бизнес, который зани-
мается перевозкой строитель-
ных отходов, четко указывать 
движение своего транспорта. 
Это позволит проследить, куда 
поехала машина: в бор, в пой-
му реки Оби или всё-таки на 
полигон.

– Всё будет прозрачно. Как 
мы понимаем, любая прозрач-
ная деятельность увеличивает 
налоговые поступления в бюд-
жет, – комментирует Руслан 
Демаков.

Кроме того, разработка за-
кона по обращению со стро-
ительным мусором позволит 
сэкономить бюджетные день-
ги. По данным Общественной 
палаты, в одном Барнауле на 
ликвидацию таких свалок тра-
тится около 17 млн рублей. Эти 
деньги можно было бы напра-
вить на более важные проекты 
и программы,  а не оплачивать 
последствия работы нелегаль-
ного бизнеса.

Кристина ЛИВЕР
 (фото автора)

  ПРОБЛЕМА.

  СИТУАЦИЯ .

УС���ПРИС�АН�: 
медаль 

от президента
Учрежденную в прошлом году 

президентом Владимиром Пути-
ным памятную медаль «За беско-
рыстный вклад в организацию 
Общероссийской акции взаимо-
помощи «Мы вместе» получила 
Татьяна Одинцова из райцентра.

Медаль была вручена в торже-
ственной обстановке главой района 
Светланой Шипулиной на очередной 
сессии районного Совета депутатов, 
рассказывает газета «Авангард». Татья-
на Одинцова в числе других неравно-
душных людей – волонтеров района 
– занималась доставкой продуктовых 
наборов для усть-пристанцев, оказав-
шихся в нелегкой ситуации во время 
эпидемии коронавируса. Помогать 
нуждающимся землякам для нее – это 
не только призвание, а ежедневный 
неустанный труд. Более девяти лет 
Татьяна Николаевна является заведу-
ющей отделением социального обслу-
живания на дому граждан пожилого 
возраста. В период пандемии соцработ-
никам пришлось особенно нелегко, 
ведь их одиноким подопечным было 
запрещено посещать общественные 
места, и многие проблемы, связанные 
с приобретением лекарств, продуктов 
и предметов первой необходимости, 
оплатой коммунальных услуг, легли 
на хрупкие плечи этих женщин.

КРАСНОГОРСКОЕ: 
не поплыть бы

В районе вывозят остатки сне-
га, расчищая дороги, и готовят 
предупредительные меры против 
паводка.

Предгорье не так скоро освобожда-
ется от снега, как равнинные сёла, 
поэтому техника по расчистке здесь за-
действована до сих пор. Плюс жители 

жалуются на огромные лужи. Хотя в 
целом паводковая обстановка остается 
спокойной, рассказывают журналисты 
газеты «Восход». Предупредительные 
меры приняты: в районе создан опера-
тивный штаб, ведется круглосуточный 
мониторинг ситуации. Прибыла даже 
оперативная группа Главного управле-
ния МЧС России по Алтайскому краю. 
Никто не хочет повторения ситуации, 
когда, например, в той же Быстрянке 
разлившаяся Катунь уносила целые 
дома. Кстати, сделанное здесь берегоу-
крепление успешно проходит второй 
тест на пригодность.

ПАВЛОВСК: 
апрельское молочко

По информации комитета по 
аграрной политике и природо-
пользованию, опубликованной в 
газете «Новая жизнь», на 7 апреля 
среднесуточный удой на корову 
в районе составил 18,6 кг. Это на 
0,7 кг меньше по сравнению с ана-
логичной датой минувшего года.

Больше всех по хозяйствам средне-
суточный удой в «Комсомольском», где 
больше 1000 фуражных коров, – 19,5 кг. 
Но и их показатели, хоть и не намного, 
демонстрируют отрицательную дина-
мику. Есть хозяйства, где доят боль-
ше, чем в прошлом году: например в 
«Колыванском» средний удой 18,9 кг.

Среднесуточный удой на корову 
по краю – 14 кг (-0,1). Среди сель-
ских районов лидирует Зональный 
(20,2 кг), на втором месте – Косихин-
ский (19,6 кг), на третьем – Тогуль-
ский (19,5 кг), на четвертом – Бы-
строистокский (19,4 кг), на пятом 
– Павловский. С начала 2021 года вла-
дельцы личных подсобных хозяйств 
этого района сдали 597,4 т молока.

ЧАРЫШСКОЕ: 
УАЗ или автобус?

В районе ищут варианты транс-
портного сообщения с небольши-
ми селами. 13 апреля после письма 
жителей села с жалобами глава 
района Александр Ездин провел 

совещание с работниками адми-
нистрации Алексеевского сель-
совета.

Как рассказывает газета «Живот-
новод Алтая», некоторое время назад 
для организации автоперевозок по 
маршруту Берёзовка – Чарышское 
выделялся автобус автотранспорт-
ного предприятия. Но автобус хо-
дил полупустой, то есть в убыток, и 
поездки приостановили. Пытались 
и частные лица, имеющие соответ-
ствующее разрешение, обслуживать 
односельчан, но и для них это ока-
залось финансово очень сложным. 
Глава района предложил делегации 
Алексеевского сельсовета самый оп-
тимальный вариант, уже опробован-
ный Малобащелакским сельсоветом, 
– проанализировать пассажиропоток. 
Для этого поначалу задействовать 
транспорт сельсовета и, определив 
дни, наиболее удобные для сельчан, 
регулярно по этому расписанию 
отправлять машину сельсовета в 
райцентр. Если мест будет недоста-
точно – подключат транспорт ПАТП: 
сначала, как вариант, «газель», а если 

будет необходимость, то и автобус 
большей вместимости. До начала 
эксперимента нужно починить УАЗ 
сельского совета, чтобы перевозки 
были бесперебойными – и в этом во-
просе администрация района готова 
алексеевцам помочь.

ПОСПЕЛИХА: 
военная тайна

В селе Николаевка родственни-
ки отыскали брата, рожденного 
в военное время на Урале. О его 
существовании в семье не знали… 
более 75 лет.

Это произошло в военное время, 
когда главу семьи Петра Губаренко, 
бригадира транспортной бригады, 
направили на Челябинский трактор-
ный завод, где выпускалась тяжелая 
техника для фронта. Мужчина, имею-
щий с детства травму ноги, оказался 
непригодным к военной службе. Вско-
ре Петра назначили инструктором по 
вождению танков. И случился у него 
роман с дочерью фронтовика, которого 
направили после тяжелого ранения 
в тыл, наш земляк сдружился с ним.

После войны Пётр Губаренко вернул-
ся на Алтай. Там ждала жена… Тайну 
рождения сына до самой смерти не 
раскрыли ни он, ни его супруга. Вне-
брачный сын Виктор, проживающий 
в Челябинске, пытался искать отца, но 
безрезультатно. Однажды внук Лидии 
Петровны, дочери Петра Губаренко, 
выставил фотопортрет своего пра-
деда на сайт «Бессмертного полка», а 
внук Виктора Петровича увидел его 
и сообщил об этом деду. Завязалась 
переписка, потом вся семья: Виктор 
с женой и дочерью, поспелихинцы 
– его три сестры, тоже дочери Петра 
Губаренко – встретились на передаче 
канала НТВ «ДНК». Тест, как и ожида-
лось, подтвердил родство.

Подготовила 
Оксана ШИЛЬРЕФ, 

фото из газеты «Авангард»

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

Берегоукрепление в Красногорском районе.

Сегодня в центре помощи №4 находятся дети от 4 до 18 лет.

Представителям СМИ показали, в каких условиях живут дети. Центр проверяли не только правоохранительные органы, но и депутаты АКЗС.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Звание «Заслуженный врач 
Российской Федерации» полу-
чил 53-летний барнаульский 
доктор Александр Когтев. 
Читателям «АП» он рас-
сказывает, в чем секрет 
успешной работы.

«Бере�т гордость»
Александр Когтев – заведующий 

терапевтическим отделением № 1 
барнаульской городской больницы 
№ 8. Он единожды участвовал в про-
фессиональном конкурсе и в итоге 
победил: в 2007 году стал лучшим 
терапевтом Алтайского края. Потом 
было не до состязаний, ведь лечение 
пациентов – на первом месте! Радост-
ная весть о получении госнаграды 
пришла неожиданно в конце марта.

– Конечно, гордость берет. Но и 
уровень ответственности теперь еще 
выше. Поздравления принимал не-
сколько дней. Даже одногруппники, 
которых не видел со времен студенче-
ства, позвонили, прочитав новость в 
Интернете, – делится впечатлениями 
доктор.

Он родился в Кулунде. Школьные 
годы прошли в райцентре Мамонтово. 
Когда пришло время поступать в вуз, 
долго не раздумывал. Решил стать 
первым медиком в семье.

– Я человек советского времени. 
Тогда профессия врача звучала по-осо-
бенному, была в почете. В медвузах 
формировался большой конкурс на 
поступление, – вспоминает собесед-
ник.

Александр и еще два одноклассни-
ка подали документы в наш медин-
ститут (ныне АГМУ). Когтев выбрал 
для себя лечебное направление и ни 
разу в жизни об этом не пожалел. 
После первого курса ушел в армию, 
затем восстановился.

– Мы практиковались с начала 
учебы, – рассказывает Александр Ни-
колаевич. – В студенчестве трудился 
медбратом, фельдшером на скорой. 
После окончания института проходил 
ординатуру на кафедре госпитальной 
и поликлинической терапии, которой 
заведовал профессор Валерий Лычев.

В 1994 году Когтев устроился вра-
чом-дежурантом в терапевтическое 
отделение № 2 барнаульской горболь-
ницы № 8. В неделю ставили по три 
дежурства. Но напряженный график 
не пугал, наоборот, было интересно. 

Любимая работа
В больнице, где всю жизнь тру-

дится Александр Когтев, два тера-
певтических отделения. В 2010 году 
доктор возглавил одно из них. Он про-
должает:

– Коллегам всегда говорю: «Болезнь 
– это страдание. И если пациент не 
страдает, стоит пересмотреть диа-
гноз» (улыбается). И настроение под-
нимается, и правда жизни здесь есть.

Пациенты не устают выражать 
благодарность доброму и отзывчи-

вому доктору. «Всегда приветливый, 
в хорошем настроении и не жалеет 
для нас добрых слов. С Алексан-
дром Николаевичем быстрее идем 
на поправку», – пишут в отзывах в 
Интернете.

В чем секрет успеха? Доктор счи-
тает, что важно не только любить 
свое дело, но и постоянно учиться 
новому. Многое зависит от коллекти-
ва, в котором трудишься. Речь идет 
как о профессионализме, так и о 
человеческих качествах. Врач бла-
годарен своим коллегам, учителям. 
Это первый заведующий терапев-
тическим отделением № 2 Виктор 
Жуков, начмед Людмила Бабанская, 
прежний главный врач больницы 
Виктор Братышев и нынешний – 
Ольга Лавриненко.

Тем не менее на плечах медиков 
колоссальная ответственность и 
каждый день им приходится стал-
киваться с проблемами: 

– Ближе, чем врач, никто не сопри-
касается с линией между жизнью 
и смертью. Делаем всё что можем. 
Но успех не всегда на нашей сторо-
не. Когда взрослеешь в профессио-
нальном плане, менее эмоционально 
реагируешь на случаи с летальным 
исходом. Но всё равно переживаний 
хватает. Сколько лет работаю, но так 
и не научился подбирать слова для 
близких пациента, которого не уда-
лось спасти.

Свой опыт Александр Николае-
вич старается передавать коллегам 
помладше. Не скрывает, что специ-
алистов не хватает:

– К нам приходит мало людей. 
И к сожалению, не все выдержива-
ют напряженный график. Возраст 
пациентов увеличивается, их мобиль-
ность снижается, история болезней 
всё толще, а требования по ведению 
больных только возрастают. Много 
бумажной волокиты. Поэтому моло-
дежь и уходит в другие сферы.

Когтев работает со студентами. 
По его мнению, сегодня в стенах 
вузов они получают хороший тео-
ретический багаж знаний, но им 
нужна и практика. В АГМУ сейчас 
формируют школу наставничества. 
Это значит, что после шестого кур-
са на протяжении двух лет молодые 
специалисты будут находиться под 
чутким руководством таких опыт-
ных профессионалов своего дела, 
как Александр Николаевич.

Переболел  
и привился

Александр Когтев, как и другие 
медики, много сил отдал работе с 
пациентами в ковидный год. Гор-
больница № 8 была в числе немногих 

барнаульских медучреждений, кото-
рые продолжали оказывать помощь 
людям с разными заболеваниями. 
В прошлом году доктор сам переболел 
коронавирусом, а в нынешнем – уже 
привился.

Врач дал свой прогноз по поводу 
болезни, настигшей весь мир:

– Благодаря вакцинации мы снижа-
ем вероятность вспышек. Считаю, что 
полностью победить вирус невозмож-
но. А вот не дать распространиться и 
проявить в полной мере патологиче-
ское воздействие – это реально. Уве-
рен, мы на правильном пути.

Отдушина для Александра Когте-
ва – его семья. Сыновья Илья и Руслан 
учились в педвузе, сейчас оба трудятся 
в фитнес-индустрии. Дочь Анастасия 
в десятом классе, пока не решила, кем 
хочет стать. Занимается в краевой шко-
ле олимпийского резерва, кандидат в 
мастера спорта по спортивной аэроби-
ке. Ездит на краевые и федеральные 
состязания. Когда родные собираются 
вместе, то предпочитают активный 
отдых.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
 Андрей КАСПРИШИН (фото)

Расти, сосенка
С 9 апреля в крае начались лесовосстановительные ме-

роприятия. Работы ведутся на территории Ключевского 
лесничества на юго-западе региона.

В этом лесничестве планируют высадить сеянцы на площа-
ди 802 га. По данным на 13 апреля, в землю «воткнули» около 
600 тыс. штук на площади 136 га, сообщает Минприроды региона.

Сотрудники используют сеянцы сосны обыкновенной. Одни 
проезжают с ними на лесопосадочной машине МЛУ-1, другие 
применяют узкую стальную лопату – меч Колесова.

Также 14 апреля в крае стартовала патриотическая акция, 
посвященная 80-летию начала Великой Отечественной войны. Ее 
провели в том же Ключевском лесничестве. На посадку вышли 
более 30 человек: специалисты ведомства, представители рай-
онной администрации, пограничники, местные полицейские, 
школьники и учителя.

В первый день акции посадили 38,5 тыс. молодых сосен на 
площади 9,7 га. Всего в ее рамках планируют высадить более 
300 тыс. саженцев.

Алёна ИВАНОВА

Кто найдёт  
самое большое дерево?

Алтайская краевая программа «Усынови заказник», КГБУ 
«Алтайприрода», Тигирекский заповедник и национальный 
парк «Салаир» дают старт краевому исследовательскому кон-
курсу «Самое большое дерево».

Вы бываете на природе? Прогуливаясь по лесу, встречаете 
большие деревья? Поделитесь этой информацией, помогите 
выявить малонарушенные места дикой природы в Алтай-
ском крае. 

Как сообщает пресс-центр Тигирекского заповедника, к 
участию в конкурсе приглашаются как отдельные натурали-
сты, так и сложившиеся коллективы – школьные лесничества, 
экологические и туристические кружки, молодежные органи-
зации и объединения пенсионеров. Возрастных ограничений 
для участников нет, количество наблюдений неограниченно.

С 15 апреля по 30 ноября 2021 года, обнаружив крупный 
экземпляр хвойной породы дерева – сосны, лиственницы, ели, 
пихты или кедра в дикой природе, произведите его замеры. 
Для этого измерьте рулеткой окружность ствола на высоте 
130 см от земли и сохраните геоданные дерева в смартфоне 
или используя навигатор. Непременно сделайте несколько 
фотографий: дерево «во весь рост», дерево с человеком в кадре 
для масштаба, показания рулетки при замерах и геоданные 
места находки. С подробными инструкциями и условиями 
можно ознакомиться на сайтах организаторов или позвонив 
по телефону +7-923-641-0088 куратору конкурса Людмиле По-
жидаевой.

Ксения ТЕВС

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .  ЛЮДИ ДЕЛА 

Терапия для душиЧеловек  
Земли

Бывшая жительница 
Барнаула установила в США 
памятник Юрию Гагарину. 
Об этом рассказал директор 
зоопарка краевой столицы 
«Лесная сказка» Сергей Пи-
сарев на своей странице в 
«Инстаграме».

По его словам, Нина Геор-
гиевна Чернышева раньше 
проживала в Индустриальном 
районе, а сейчас – в Америке. 
Она с друзьями два года добива-
лась разрешения на установку 
около центра НАСА памятника 
первому человеку, побывавше-
му в космосе.

В канун 60-летия полета 
Юрия Гагарина скульптура 
всё-таки была открыта, как 
и планировалось, на мысе 
Канаверал в штате Флорида. 
Нина Георгиевна в числе пер-
вых возложила цветы.

«Искреннее спасибо от всех 
нас. Ведь Гагарин не принад-
лежит ни одной стране. Он 
человек Мира. Он человек пла-
неты Земля», – пишет Сергей 
Писарев.

Три девушки 
 с Алтая

Офисные сотрудницы 
Барнаула прошли в полуфи-
нал Международного кон-
курса красоты «Мисс Офис 
– 2021».

Кастинг состоялся 9 апре-
ля. Участвовали представи-
тельницы 20 местных ком-
паний. В итоге в полуфинал 
прошли администратор Еле-
на Соколова, коммерческий 
директор Екатерина Нико-
люк, ведущий специалист 
МФЦ Алтайского края Алек-
сандра Волкова.

Среди членов жюри были 
директор Международно-
го конкурса красоты «Мисс 
Офис» Светлана Бобрикова, 
региональный представитель 
конкурса в Барнауле Софья 
Пензай.

Региональные кастинги 
только начались. Впереди еще 
19 городов.

Главный приз конкурса –  
2 млн рублей.

Алёна ИВАНОВА

  КРАТКО .

Куда делись скворцы?

«Раньше скворцы посто-
янно прилетали к нам домой 
в скворечник, а в последние 
годы нет. У всех соседей –  

то же самое. Куда исчезли эти птицы?
Нина Петрова».

Орнитолог Алексей Эбель ответил, 
действительно ли стало меньше этих 
пернатых, или ощущение ложное:

– Это и так, и не так. Дело в том, что 
у нас существует две популяции сквор-
цов: одни гнездятся в естественных 
условиях, то есть дуплах деревьев, в 

основном вне населенных пунктов, а 
другие – в искусственных гнездовьях. 
Так вот проблемы с последними. Они 
связаны с тем, что домики для сквор-
цов на второй-третий год становятся 
непригодными для этих птиц, посколь-
ку зимующие в них воробьи забивают 
жилища утепляющим материалом под 
самую крышу. А скворцы не хотят это 
вычищать.

Мало кто чистит домики перед их 
прилетом, а новых стали развешивать 
на порядок меньше, чем 10–15 лет на-
зад. У пернатых существует так назы-
ваемый гнездовой стереотип, то есть 
вылетающие птенцы запоминают, как 
примерно выглядит их «место рожде-
ния». А раз в скворечниках выводится 
всё меньше птенцов, то и на следую-
щий год их к домикам возвращается 
всё меньше (да и многие не могут найти 
подходящего).

Думаю, что тут могло сыграть свою 
роль еще и то, что на приусадебных 
участках стали применять всё больше 
«химии», вероятно, это если и не уби-
вает напрямую, то влияет на продук-
тивность и выживаемость птенцов.

Но с «дикими» скворцами всё нор-
мально, у нас в пойме Оби в подхо-
дящих местах, а также в березовых 
колках, где есть возрастные деревья 
с дуплами, это вполне обычный вид.

От насильников –  
в окно

В Барнауле транспортные полицей-
ские спасли прыгнувшую с третьего 
этажа девушку, сбегавшую из плена.

В дежурную часть Алтайского линейного 
управления МВД России позвонил барнаулец 
и сообщил, что в доме напротив девушка 
выбралась на карниз третьего этажа, просит 
о помощи и намеревается спрыгнуть вниз. 
Первыми на место происшествия прибыли 
сотрудники патрульно-постовой службы 
транспортной полиции сержант полиции 
Олег Коробкин и прапорщик полиции Алек-
сандр Бедушев. В это же время мимо прохо-
дила курсант Барнаульского юридического 
института МВД России Ольга Бебко.

Они стали разговаривать с перепуганной 
девушкой. На некоторое время ее удалось 
успокоить и убедить не прыгать. Но вне-
запно во время очередной волны паники 
она сделала это. Олег Коробкин и Алек-
сандр Бедушев успели подставить руки, 
тем самым смягчив падение, но девушка 
ударилась ногами о тротуар. С подозре-
нием на перелом бригада скорой помощи 
доставила ее в медицинское учреждение.

А прибывшие на место происшествия 
сотрудники отдела полиции по Железно-
дорожному району Управления МВД Рос-
сии по Барнаулу задержали в квартире, из 
которой спасалась 18-летняя пленница, 
двоих мужчин и женщину. Оказалось, что 

те, заманив туда девушку, издевались над 
ней. Били и насиловали.

Теперь в отношении них возбуждено и 
расследуется уголовное дело.

А друг оказался…
Житель Московской области ответит 

в суде за то, что присвоил автомобиль 
своего знакомого.

Как рассказала «АП» помощник прокурора 
края Мария Антошкина, в июне 2019 года 
мужчина находился у гаража своего знако-
мого в краевом центре, где попросил пере-
дать ему на время автомобиль марки Nissan 
Sunny. Хозяин согласился, попросив вернуть 
в определенный срок. Однако приятель ре-

шил тайно продать машину, что и сделал, 
выручив около 140 тысяч рублей.

Теперь ему инкриминируются присво-
ение и растрата с причинением значи-
тельного ущерба.

Так изголодался?
Парень из Ключевского района тре-

бовал у малознакомого подростка про-
дукты. Теперь любитель поесть за чужой 
счет осужден за вымогательство с при-
менением насилия.

Как сообщили «АП» в региональном След-
коме РФ, 18-летний житель Ключевского рай-
она гулял по родному селу в нетрезвом виде. 
Встретив несовершеннолетнего подростка, 

которого почти не знал, побил его, требуя, 
чтобы тот принес ему продуктов, назначил 
срок. Парень, опасаясь за свое здоровье, накор-
мил вымогателя на 18 тысяч рублей. Но потом 
всё это стало известно родителям мальчика, 
которые обратились в полицию.

Суд назначил вымогателю наказание 
2 года лишения свободы условно.

Поставщики- 
подпольщики

Хитрецы из Бийска умудрились 
обобрать крупного интернет-провайде-
ра. Ущерб составил почти 23 млн рублей.

Двое молодых людей заключали дого-
воры на предоставление доступа к сети 
Интернет с одним из провайдеров. Затем, 
нарушая условия соглашения, раздавали 
трафик другим. Таким образом, имея не-
обходимое оборудование, сами выступали 
в качестве поставщика услуг. Предлагали 
жителям Бийска и Бийского района воз-
можность подключения ко Всемирной 
паутине, оформляли документацию и 
получали от них ежемесячные платежи.

В рамках расследования уголовного 
дела правоохранители совместно с сотруд-
никами ФСБ России по краю и бойцами 
Росгвардии провели обыски в домах этих 
предприимчивых парней. Изъяты сете-
вое оборудование, компьютеры, мачты 
со спутниковыми антеннами.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

  «АП–ИНФО .   КРИМИНАЛ .

Ри
су

но
к 

И
. К

И
Й

К
О

.

Александр Когтев влюблен в свою профессию.

Урочище Рублёво, сосна, обхват 440 см. 

МОЗАИКА

КСТАТИ
В конце марта еще два медика из Барнаула получили госнаграды. 
Звание «Заслуженный врач Российской Федерации» присвоили заме-
стителю главного врача родильного дома № 2 Елене Строгановой. 
Заслуженным работником здравоохранения РФ стал главный врач 
городской поликлиники № 3 Николай Карпов.
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http://tigirek.ru/ru/node/1759

